
Compte rendu de réunion : Groupe Local Atlas de la Biodiversité
Communal – Saint-Nazaire-en-Royans

Jeudi 02 février 2023 – 20h00 – Mairie

Présents : 

Isabelle GUERRE CHOLLET,   Jean-Luc CHOLLET,  François ALBERT, Sylvie LE GAUYER, Carole GABER,  Clément BRUSQ,
Véronique  SMADJA,  Evelyne  POURRAT,  Maud  LEFEVRE-MOURNETAS,  Mathilde  BERTHET,  Perrine  BREYTON,  Karine
BRUYERE

Lison ROUSSEAU : Animatrice de l’ABC pour le PNR du Vercors secteur Royans – Vercors central

Excusés:

Chrystelle CATON : chargée de mission du projet ABC 

Dominique Gimelle : habitant de St Nazaire en Royans et correspondant au DL.

ORDRE DU JOUR  

 Rappel des objectifs de l’ABC et des outils participatifs mis en place

 Présentation des résultats des premières prospections naturalistes réalisées en 2022 

 Présentation des projets à venir en 2023

 Discussion sur les projets possibles sur la commune : animations, plan d’action…

1) Introduction et présentation du projet d’Atlas de la Biodiversité Communale

Un tour de table a été réalisé pour présenter les membres.

Un rappel du contexte, des objectifs,  des enjeux du projet ainsi  qu’une présentation des quatre
thématiques/outils participatifs a été réalisé par Lison Rousseau (cf.diaporama)

2) Discussions et programmes envisagées pour la commune

 Arbres remarquables 

Les arbres remarquables n’ont pas encore été ajouté sur l’observatoire mais il y en a beaucoup, par
exemple dans le parc. Il y a aussi des vieux châtaigniers datant de la Révolution française sur le mont
Vanille (parcelle 94) qu’il faudra ajouter sur l’observatoire.

 Haies

Lison va vérifier si les données du dispositif national de suivi des bocages seront prises en compte
pour l’Atlas. 

Une carte des haies a été présentée sur le diaporama, elle sera transmise au groupe en meilleure
qualité pour pouvoir vérifier si  ces haies sont bien correctes et s’il  en manque. Les critères pour
reconnaitre une « bonne » haie seront transmis dans un diaporama dédié d’ici quelques semaines.



 Chauve-Souris 

Il y a beaucoup de données chauves-souris sur vigie-chiro. Peut être même celles de Maxime Cartier-
Millon qui ont été prises sur le mont Vanille (Lison va vérifier).

Il y a aussi des observations au niveau du four à chaux. 

Evelyne  a  suggéré  l’idée  de  contacter  Jérôme  Bonnardo  pour  avoir  plus  d’info  sur  les  données
chiroptères de la commune. 

Dans le clocher, il y a énormément de pigeons donc probablement pas de chiroptères cet hiver.

A voir s’il est possible de trouver d’autres endroits dans la commune où les chauves-souris pourraient
hiverner (sortie des falaises ?)

 Pollinisateurs

Isabelle a plusieurs photos d’insectes qu’elle va envoyer à Lison. Elle a notamment photographié un
grand paon de nuit (et sa chenille…).

La sortie  papillons de nuit  organisée par FLAVIA (initialement prévue en automne 2022)  va être
reportée au printemps (courant Avril/ début Mai, selon les disponibilités de Yann Baillet). Le groupe a
suggéré l’idée de faire une animation papillons jours en plus des papillons de nuit,  peut être en
commençant l’après-midi et en enchainant sur la soirée ? A voir si c’est possible.

Le groupe réfléchit aussi à un projet de gestion différenciée de la tonte de certains espaces publics,
pour  favoriser  le  retour  des  pollinisateurs.  Plusieurs  lieux  ont  été  évoqués  (Parc  du  château…).
D’autres seront peut-être à éviter (plantes invasives près des berges…).

L’idée de planter des plantes aromatiques dans la jardinière a également été suggérée.

 Zones humides

Il y a d’autre zones humides dans la base de données « mares où êtes-vous » (données qui seront
récupérées  pour  l’Atlas),  il  faudra  également  compléter  l’observatoire  avec  les  zones  humides
manquantes.

Autres suggestions/remarques     :

 Des crossopes, des couleuvres vertes et des crapauds siffleurs (alytes accoucheurs) ont été
aperçus sur la commune 

 Des bouscarles de cetti ont été aperçues dans des haies (Evelyne)

 Des parterres de cyclamen ont également été observés (Isabelle va m’envoyer des photos)

 Impliquer les enfants de l’école pour la Biodiversité de la commune ? L’an passé, les enfants
ont  fait  parti  du  programme  scolaire  de  l’ABC,  il  serait  intéressant  de  continuer  cette
démarche durablement en continuant à les impliquer (par exemple en les faisant participer à
la plantation d’aromates dans la jardinière ? En lien avec le Bac des Incroyables Comestibles,
mouvement citoyen d'agriculture urbaine participative venu d'Angleterre)



 Des membres du groupe trouvent dommage de ne pas intégrer la fête de la biodiversité à la
fête de la nature (les dates ne coïncident pas, notamment pour le film qui doit être terminé
après  la  fête  de  la  nature).  Lison  va  se  renseigner  pour  savoir  si  des  stands  d’autres
associations  naturalistes  pourront  être  présentes  le  jour  de la  fête  de la  biodiversité  qui
devrait se dérouler à Beauvoir en Royans ( date du dimanche 2 juillet à confirmer )

 Plan  d’actions :  Lison  va  transmettre  au  groupe  les  idées  de  plan  d’actions  des  autres
communes qui font partie de l’ABC pour avoir une idée plus précise sur ce qui peut se faire.

 Les participants à la réunion essaieront de tous utiliser un des outils  participatifs sur la page
du PNRV : https://observatoire-biodiversite.parc-du-vercors.fr avant la prochaine réunion
du groupe local ABC prévue le jeudi 23 mars à 20h en mairie.

Informations sur les outils utilisés :

https://saint-nazaire-en-royans.com/wp-
content/uploads/2020/10/ABC_Vercors_4_programmes.pdf

https://observatoire-biodiversite.parc-du-vercors.fr/
https://saint-nazaire-en-royans.com/wp-content/uploads/2020/10/ABC_Vercors_4_programmes.pdf
https://saint-nazaire-en-royans.com/wp-content/uploads/2020/10/ABC_Vercors_4_programmes.pdf

